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渋川学区まちづくり協議会 

令和３年度第５回理事会 要約 

 

◆ 日 時 令和３年１１月２日（火）１９時３０分～２１時００分 

◆ 場 所 渋川まちづくりセンター 大会議室 

◆ 出席者 ２３名（理事２０名 顧問１名 事務局２名） 

欠席者  ３名（理事３名） 

◆ 記録者 西嶋 

◆ 要 約 

≪報告・協議事項≫ 

 

（１）部会等の活動報告 

  ①地域安全コミュニティ部会（平岡部会長） 

・まちづくり研修について…アンケートの後、対策を講じて実施するが賛成多数 

で１月に実施する方向で検討を進める。各部会員は学ぶテーマや訪問する場所 

について再度考えて事務局に提出する。 

・ふれあいまつりについて…過去の内容を資料に基づき説明。前回のアンケート 

や、令和元年度の反省会や事業改革委員会で出てきた課題の解決を踏まえつつ、 

今年度中に来年度のアフターコロナでまつりをスムーズに開催するために検討 

を重ねる。 

・防犯カメラについては、中出第三町内会設置分が１０月２８日（木）より 

稼働済です。今年度は建柱費が不要で、カメラがコンパクトになったことから 

昨年度より安価で取り付けることができた。防犯灯についても中出第三町内会 

設置分で１１月から着工予定です。 

・１１月２８日（日）に散在性ごみ一斉清掃を実施します。 

 プランターの廃棄については、市に確認したところ、土を除き５０ｃｍ以内で 

あれば可能との回答を得ました。また、回収したごみ類は渋川小学校に集積す 

るとあるが、町内の一般ごみ分別回収日に出しても良いです。 

 

  ②健康福祉部会（糸井部会長） 

・Ｒ３年度敬老会事業実績報告書一覧（別添）をもとに、各町内会から選出され 

た部会員が報告しました。 

・地域課題解決応援交付金事業について、前回の理事会で報告した内容を伝えま  

した。 

１１月、１２月の部会で具体的に購入するもの等の検討をして１２月末までに 

具体的な予算額を報告するよう市から要請がありました。 

・１０月２７日（水）開催の「認知症予防体操」の参加者は２１人で部会員５人 

で運営、３０日（土）開催の「秋のミニコンサートの参加者は３９人で部会員 

６人で運営しました。 

・１１月８日（月）に、初めてキラリエ草津を借りて「認知症予防体操 第２弾」 

を開催します。昨年度のアンケートで、まちづくりセンターまで遠くていけな 

いという意見が多かったことを踏まえた事業です。 
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キラリエ草津は使用料有料で、駐車場は４Ｈ無料です。 

 

  ③子ども育成部会（大庭部会長） 

・地域課題解決応援交付金事業について、和室を開放する「親子ひろば案」と渋

川小学校の制服などの学用品を必要な方に再利用していただく「リサイクル会

案」に決定。 

今後の部会で詳しい事業内容や必要な予算を検討していきます。 

・第２回すこやかセミナーを１２月１８日（土）実施する予定です。内容は、免 

疫力アップ講座にプラスして親子で遊具を使って遊んでみよう講座（仮）です。 

・あいさつ運動啓発作品の選考会は、絵画部門９０作品、俳句・標語部門７６作 

品の応募の中から最優秀賞を各１名ずつ、優秀賞を各４名ずつ部会員で選考し 

ました。今月中に賞状と景品を小学校にお配りし表彰してもらいます。 

       ＜親子ひろばについて Q&A> 

    Q1：運営は誰がするのか？ 

    A1：子育部会で担当します。 

    Q2：月２回（午前中）とは、何曜日のことか？ 

   A2：平日および土曜日と考えています。 

   Q3：平日、部会員で運営できるのか？ 

   A3：今後部会で検討します。 

   Q4：乳幼児から小学生を対象にするとのことだが、広すぎないか？ 

   A4：今後部会で検討します。 

   Q5：この提案書の内容で市に提出するのか？ 

   A5：交付金を受領するために、この内容で提出します。 

   ※次回の理事会で具体的な検討内容について報告します。 

 

  ④教育文化スポーツ部会（中野部会長） 

・町内学習懇談会は集まらない形で各町内会単位で自主学習を行っていただくよ 

うご依頼中。計画の提出は、部会開催日（１０月１８日）において、９/１５町 

内会の状況です。 

・来年１月人権現地研修は実施する方向で進める。行先は、候補として前年度コ 

ロナ禍で中止になった常盤東総合センターに問い合わせる予定です。 

参加対象：理事・教育文化スポーツ部会員・町内から推薦された方 

・渋川の歌・しぶはなちゃん音頭の活用方法については、町内会でどのような活 

用が出来るのかアンケートを実施し、その結果で次年度に向けて活用（可否、 

内容）を整理し、活用するために必要な用品の準備を検討します。 

アンケートについては、当該部会員から町内会長へ相談しますので協力お願い 

します。 

・秋季球技大会（１１月１４日）は中止です。（スポーツ振興会） 

 

  ⑤しぶはなちゃん企画委員会（松田副代表） 

・健康福祉部会事業の１０月２７日（水）認知症予防体操と１０月３０日（土） 

秋のミニコンサートに出動し参加者を出迎えしました。 

・Ｔシャツとポロシャツ絶賛注文受付中です。 
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  ⑥防災委員会（南田事務局次長） 

・１０月２８日（木）防災委員会を開催し、地区防災計画について、危機管理課 

より講師をお願いし、草津市および他学区の防災計画の説明から渋川学区にお 

ける防災計画策定方法について研修を受けました。 

・防災実地訓練について、１１月７日（日）の予定を１２月５日（日）に延期し、 

防災委員会のメンバーと事務局にて実施します。 

      （連絡伝達訓練・防災備蓄倉庫の確認・各町内の危険箇所報告会を予定） 

  ※連絡伝達訓練については、町内会長の電話番号開示の了解を得ましたので、本 

日配付した「Ｒ３年度渋川学区町内会・非常時連絡網」に基づいて、実施をお 

願いします。伝達先の町内会長に電話が繋がらない場合は、会長か事務局に連 

絡する。 

     

（２）来年度に向けた運営スケジュールについて（西嶋事務局長） 

・別紙「令和３年度下期～令和４年度上期渋川まち協運営スケジュール」について

報告し、承認を得ました。 

 事業方針（案）は、事務局が素案を作成し、三役で検討したうえで、理事会に諮

っていく予定です。指定管理業務については今後検討します。 

 

（３）市長とまちづくりトークについて（西嶋事務局長） 

・テーマについて、事前に町内会長から１２件の提案があり、この内５件が、ま 

ち協及び町内会に関する提案のことから、テーマを「まちづくり協議会・町内会 

の現状と今後の課題について」となりました。町内会長のみ参加 

このテーマで実施するに当り、具体的に的を絞ってはどうかとの意見がありまし 

たが、絞らなくてよいとの意見もあり、今後市と調整します。 

 

（４）その他 

  ①防犯カメラ映像の提供について（南田事務局次長） 

   ・１０月７日（木）渋川東会館手前十字路の防犯カメラにおいて、傷害事件の捜 

査のため映像を提供しました。 

   ・１０月２７日（水）・２８日（木）やすらぎ銅像横、中央児童遊園、ＪＲ沿い市 

道、高架市道沿い、中町曽我邸、中町北川邸、若竹横田児童遊園、北二永井邸 

の８カ所の防犯カメラにおいて、窃盗捜査のため映像を提供しました。 

    ※「渋川まち協防犯カメラ閲覧状況」について報告しました。別紙 

渋川学区全体の防犯カメラと事件発生件数との相関関係が分かるデータがあ

れば提示してほしいとの意見がありました。県警に確認します。 

 

  ②センター年末大掃除について（南田事務局次長） 

   ・１２月１１日（土）１０時から実施しますので、各部会から１名選出をお願い 

します。 

＜次回日程＞ 

第６回理事会 令和３年１２月７日（火）１９時３０分～ 

（自治連理事会は１９時～開催します） 

以上 


